

**Ata nº 3 Mandato 2021/25**  
**Sessão de Assembleia de Freguesia de 30 de dezembro de 2021**

Aos trinta dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e um, reuniu em sessão ordinária, pelas vinte e uma horas, a Assembleia de Freguesia de Pernes, na modalidade virtual, utilizando a plataforma Teams, com a seguinte ordem de trabalhos:

- 1- Discussão e votação do Regimento da Assembleia de Freguesia de Pernes; \_\_\_\_\_
- 2- Apreciação da informação escrita do Presidente de Junta de Freguesia de Pernes sobre a atividade da Junta e da sua situação financeira, desde a tomada de posse; \_\_\_\_
- 3- Discussão e votação das Opções do Plano e Proposta de Orçamento para 2022; \_\_\_\_
- 4- Outros assuntos de interesse para a Freguesia; \_\_\_\_\_

Estiveram presentes os seguintes elementos: \_\_\_\_\_

Presidente – Eleito PSD	Sérgio Alexandre Magalhães Tormenta
1º Secretária – Eleito PSD	Patrícia Carla Araújo Gonçalves Afoito
2º Secretário – Eleito PS	Leonardo Alexandre Gião Santos
Eleito PS	Anabela Rodrigues Piçarra Batista
Eleito PS	Luís Miguel da Silva Ferreira
Eleito PS	Guilherme Miguel Jorge Pereira
Eleito PSD	Carlos Alberto de Almeida Maria
Eleito PSD	André Eduardo Marques de Oliveira Afoito Ribeiro
Eleito CDU	Estanislau Gonçalves

O Executivo esteve representado através dos seus membros. \_\_\_\_\_

Presidente	Raúl Augusto Duarte Violante
Secretário	João Manuel Duarte Semião
Tesoureira	Ana Isabel da Paz Nogueira

**- Abertura da sessão** \_\_\_\_\_

**Presidente da Mesa da Assembleia** – Cumprimenta todos os membros das bancadas e os membros do executivo. \_\_\_\_\_

Coloca a ata nº2 de 30 de outubro de 2021 à discussão e votação sendo a mesma aprovada por unanimidade. \_\_\_\_\_

Declarou aberto o período antes da Ordem do Dia e questionou os membros das bancadas se queriam intervir neste momento da assembleia uma vez que não existia público a assistir esta assembleia em formato virtual. Não houve qualquer pedido de intervenção. \_\_\_\_\_

Processado por computador

**Presidente da Mesa da Assembleia** – Dá início ao primeiro ponto da ordem de trabalhos. \_\_\_\_\_

**- 1º Ponto da ordem de trabalhos** \_\_\_\_\_

**Discussão e votação do Regimento da Assembleia de Freguesia de Pernes** \_\_\_\_\_

**Presidente da Mesa da Assembleia** – Coloca o atual Regimento à discussão e sugere que o nº 2 do artº 37 seja alterado de forma a que os secretários da Mesa da Assembleia passem a ser os responsáveis pela elaboração das atas e não um funcionário da Junta de Freguesia. \_\_\_\_\_

**Estanislau Gonçalves** - Discorda da alteração uma vez que a mesma não obriga, mas sim possibilita que um funcionário da junta faça a ata. \_\_\_\_\_

**Carlos Maria** - Concorda com Estanislau Gonçalves, afirmando que não vê necessidade em alterar este ponto do regimento e que deve ser vista como mais uma opção. \_\_\_\_\_

**André Ribeiro** - Propõe a alteração do texto para que se expressem as duas opções, funcionários e mesa da assembleia. \_\_\_\_\_

**Presidente da Junta de Freguesia** – Afirma que dificilmente haverá possibilidade de o funcionário redigir as atas, uma vez que os meios humanos são escassos. \_\_\_\_\_

**Presidente da Mesa da Assembleia** - Propõe ainda a inclusão de um novo artigo que possibilite o público de participar nas assembleias virtuais mediante pedido prévio e sujeito a aceitação. \_\_\_\_\_

**Estanislau Gonçalves** – Afirma que também é uma proposta da CDU a possibilidade de participação do público nas sessões da Assembleia de Freguesia que decorrerem online e por isso concorda com esta proposta do Presidente da Mesa. \_\_\_\_\_

**Luís Ferreira** - Questiona como vão funcionar as reuniões virtuais abertas ao público e se existe limite de participantes. \_\_\_\_\_

**Presidente da Assembleia de Freguesia** - Explica que não haverá limite de participações, mas que terá que ser feita uma inscrição prévia. \_\_\_\_\_

Não havendo mais intervenções são colocadas a votação as duas propostas inicialmente apresentadas, em que serão os secretários da mesa responsáveis pela elaboração da ata e será permitida a presença de público nas assembleias virtuais. As mesmas foram aprovadas por unanimidade (anexo1). \_\_\_\_\_

**- 2º Ponto da ordem de trabalhos** \_\_\_\_\_

**Apreciação da informação escrita do Presidente de Junta de Freguesia de Pernes sobre a atividade da Junta e da sua situação financeira, desde a tomada de posse**

**Presidente da Junta** – Saúda todos os membros Assembleia e sugere que os eleitos apresentem as suas dúvidas/questões sobre a informação disponibilizada (anexo2). \_\_\_\_

**Estanislau Gonçalves** – Congratula o executivo pelo muito trabalho apresentado em apenas dois meses, valoriza ainda a intervenção do Presidente de Junta na Assembleia Municipal sobre os limites da freguesia. \_\_\_\_\_

**André Ribeiro** - Questiona o executivo relativamente às obras herdadas do último mandato, mais precisamente em relação à colocação de portas e janelas no edifício da Junta de Freguesia e das obras de requalificação do pavilhão das Eiras. \_\_\_\_\_

**Presidente da Junta** - Esclarece que são quatro os processos: remoção e substituição da cobertura do Pavilhão das Eiras, arranjo junto à ponte do Rio Centeio e Largo do Outeiro de Fora, sendo estes comparticipados na totalidade pela Câmara Municipal de Santarém. O quarto projeto refere-se à substituição das portas e janelas da sede da Junta de Freguesia que, neste caso, irão ser retidos 25% do valor desta obra para abater na dívida às Águas de Santarém. Informa que está previsto que no próximo mês de janeiro estes valores sejam liquidados pela autarquia. \_\_\_\_\_

**Luís Ferreira** - Enaltece o trabalho já desenvolvido em apenas dois meses de trabalho por parte do executivo, dizendo que já são notórias algumas mudanças positivas. Agradece o apoio e cooperação das outras bancadas e que, por esse motivo e por estarmos a trabalhar todos no mesmo sentido vê boas perspectivas para estes quatro anos que agora se iniciam. \_\_\_\_\_

**Presidente da Junta** - Explana a situação financeira do posto de combustíveis, dizendo que o valor apresentado na conta corrente é de clientes idóneos mas existem trinta e sete mil cento e oito euros de cobrança duvidosa e afirma que o executivo vai explorar caso a caso para fazer uma divisão entre dívidas incobráveis e de cobrança duvidosa ficando assim os créditos ao posto de combustível desdobrado em três contas. \_\_\_\_\_

**Estanislau Gonçalves** - Sugere entregar os valores de cobrança duvidosa a um gabinete de advogados especializado dado se tratar de um valor significativo. \_\_\_\_\_

**Presidente da Junta** - Refere que primeiro pretende identificar em que situação se encontra cada caso e que depois se necessário se deva recorrer ao gabinete de advogados, afirma ainda que receia que grande parte das empresas devedoras já devem estar extintas e que se tratam de valores incobráveis. \_\_\_\_\_

### **- 3º Ponto da ordem de trabalhos** \_\_\_\_\_

### **Discussão e votação das Opções do Plano e Proposta de Orçamento para 2022**

**Presidente da Assembleia de Freguesia** - Passa a palavra ao Presidente da Junta de Freguesia de Pernes. \_\_\_\_\_

**Presidente da Junta** – Inicia a apresentação do orçamento (anexo 3) dando nota que o tempo foi pouco para a preparação do mesmo e que o orçamento do Estado também ainda não foi aprovado. Destaca que se vai passar a fazer diferenciação de contas entre o posto de abastecimento de combustíveis e o restante funcionamento da Junta o que até à data não era feito. Esclarece ainda alguns valores apresentados em algumas contas. Afirma também que ainda se desconhece que valores serão atribuídos pela Câmara Municipal de Santarém. \_\_\_\_\_

**André Ribeiro** - Congratula o executivo pelas alterações feitas às contas e afirma que assim será mais fácil saber quais as possíveis mais valias que o posto pode trazer para a Junta de Freguesia. Sugere que em abril, na próxima reunião ordinária, já sejam apresentados os valores do primeiro trimestre de 2022, duvida ainda que o valor apresentado no orçamento chegue para cobrir todas as despesas. Afirma que será por isso necessário refletir sobre o futuro do posto de abastecimento de combustível. Solicita ainda que seja fornecido aos membros da Assembleia o atual contrato com a empresa GALP. \_\_\_\_\_

**Presidente da Junta** - Assume que na próxima Assembleia em abril já irá apresentar os resultados aproximados do posto. Transmite aos eleitos que a partir do próximo dia um de janeiro toda a atividade financeira do posto passará apenas por uma conta bancária. Informa que, para além desta conta, vão existir ainda outras duas, uma exclusiva para o posto de correios e outra para toda a atividade da Junta de Freguesia. Refere que oportunamente fará chegar o contrato com a Galp que termina no dia 26 do próximo mês de outubro. \_\_\_\_\_

**Estanislau Gonçalves** - Agradece ao executivo o retomar das reuniões com as bancadas para ser discutido o orçamento exercendo assim o direito de oposição. Relativamente ao posto de combustível dá os parabéns por finalmente ter visto esclarecidas as suas contas algo que já tinha sido solicitado no mandato anterior. Afirma que o rendimento do posto é manifestamente curto, que o contrato tem que ser revisto em alta na próxima negociação e que os membros da Assembleia estão disponíveis para ajudar. Sugere que as dificuldades inerentes aos custos sejam apresentadas à Petrogal e reforçar que o posto de Pernes se encontra numa localização privilegiada numa estrada Nacional. \_\_\_\_\_

**Luís Ferreira** - Dado que os Bombeiros de Pernes deixaram de abastecer gasóleo no posto da Junta, questiona se atualmente existe alguma empresa de grande dimensão a abastecer no posto. \_\_\_\_\_

**Presidente da Junta** - Considera que o valor entregue pela Galp no início da concessão, além das comissões das vendas, não deve ser incluído na conta corrente do posto uma vez que é um pagamento pela imagem e pela sua localização. Relembra ainda que também deverá ser contabilizado o custo administrativo da funcionária da Junta. Afirma não ter uma resposta relativamente à questão da existência de alguma empresa de grande dimensão que abasteça no posto da Galp, mas que grande parte do volume do posto é relativo a abastecimento por veículos ligeiros. Refere que desde que a ilha do posto foi construída levou a uma grande quebra de viaturas de maior dimensão uma vez que dificulta o seu acesso. \_\_\_\_\_

**Estanislau Gonçalves** - Pede para que seja estudada a possibilidade de reduzir a ilha do posto para voltar a atrair os veículos de maior dimensão. Questiona ainda o executivo se acolheu e equacionou a proposta da CDU de estudo de viabilidade para um jardim na ponte de ferro. \_\_\_\_\_

**Presidente da Junta** - Esclarece que o espaço não é propriedade da Junta, mas sim das Infraestruturas de Portugal e por essa razão a proposta não foi acolhida no orçamento. Explica ainda que o espaço foi oferecido já por várias vezes tanto à Junta de freguesia como à CMS, mas que foi sempre recusado porque o IP se recusou a



recuperar a ponte. Esta está muito fragilizada e não tem condições para os peões circularem e muito menos para levar infraestruturas desportivas. \_\_\_\_\_

**Luís Ferreira** – Afirma ser boa a sugestão da bancada da CDU mas considera que o local escolhido não é de todo apropriado, o acesso terá de ser feito pela berma sem passeios da Nacional 3 o que dificultaria a deslocação pedonal de idosos e crianças. Sugere que seja estudado um local com melhores condições. \_\_\_\_\_

**Estanislau Gonçalves** - Agradece os esclarecimentos, mostrando-se preocupado com o "jogo do empurra" entre instituições e afirma que não gostaria de ver cair a ponte. Refere que se trata de património, uma obra de arte e que representa uma época na vida de Pernes. Solicita ao executivo que pressione as Infraestruturas de Portugal para resolver a situação e que pelo menos limpem a área que desde que foi abandonada se tornou um local de despejos. \_\_\_\_\_

**Presidente da Mesa da Assembleia** – Coloca à votação o Plano e Proposta de Orçamento, que foi aprovado por unanimidade com uma declaração de voto da bancada CDU. \_\_\_\_\_

**Declaração de voto:** \_\_\_\_\_

A bancada da CDU votou favoravelmente, percebe que o tempo para construir o orçamento foi reduzido, mas considera que o mesmo podia ser mais ambicioso visto ser o primeiro e ser uma linha condutora para os próximos quatro anos. \_\_\_\_\_

**Presidente da Assembleia de Freguesia** – Dá os parabéns à assembleia e considera que desta forma todos estamos a rumar no mesmo sentido. \_\_\_\_\_

**- 4º Ponto da ordem de trabalhos** \_\_\_\_\_

**Outros assuntos de interesse para a Freguesia** \_\_\_\_\_

**Presidente da Junta** - Informa os eleitos que não foi possível fazer o Festival do Azeite na Feira Anual de Pernes, e que, apesar de a mesma apresentar um saldo negativo de quinhentos euros, esta tinha que ser feita porque é um local de encontro anual dos Pernesenses. Refere ainda que o executivo está a iniciar um plano de reordenação da feira anual e também trará para esta assembleia uma proposta de alteração das taxas a praticar. No que diz respeito ao trânsito na vila de Pernes, informa que já decorreram duas reuniões com o Sr. Comandante do Posto Territorial de Pernes e que brevemente o Sr. Vereador com o respetivo pelouro virá visitar os locais onde foram propostas as alterações. Serão também recolhidos os carros abandonados que se encontram na via pública. Relativamente ao projeto do Mouchão, dá conhecimento de que o depósito de água que estava previsto no projeto inicial já foi retirado após visita ao local do Sr. Comandante dos Bombeiros Municipais de Santarém. O projeto vai estar pronto dentro de pouco tempo e vai ainda contemplar uma modificação na ponte nova sendo removido o seu piso e substituído por plataformas em degraus. Referindo-se à carrinha de transporte de crianças dá conhecimento de que já tem a sua vida legal para transportar crianças ultrapassada. Relatou à CMS este problema e foi informado por esta de que a sua participação será de 15.000 euros (quinze mil euros) para aquisição de uma viatura nova e de 8,000 euros (oito mil euros) para uma viatura usada. Dá também conhecimento que a

CMS apresentou uma candidatura intitulada "Alviela 7,7" cujo objetivo é 1) A limpeza e consolidação das margens do rio Alviela desde o limite do concelho de Santarém (em vaqueiros) até sul da vila de Pernes, numa extensão total de 7km ao longo do rio Alviela e 700 metros no rio Centeio desde da foz com o rio Alviela; 2) Construção de uma nova ponte pedonal sobre o rio Alviela junto à foz do rio Centeio; 3) Criação de trilhos ao longo dos 7.7 Km das margens, de forma a que população possa circular por eles aproximando a população do rio e assim contribuindo para uma melhor fiscalização do nosso rio feita por todos. Esta candidatura tem por base o protocolo assinado pela CMS e a APA este ano 2021 no valor dos 500.000€, e o valor da candidatura apresentada foi de 750.000€. Relativamente à Casa do Alviela refere que para a sua recuperação é intenção do executivo tentar uma candidatura do APRODER. Por último comunica que está a ser estudada a transferência do posto de correios para a sede da Junta, afirmando que não está a ser prestado um bom serviço uma vez que o mesmo encerra quando o funcionário está em período de férias ou ausente por outros motivos. \_\_\_\_\_

**Presidente da Assembleia de Freguesia** – Felicita o executivo pelo trabalho apresentado e passa a palavra aos membros das bancadas. \_\_\_\_\_

**Estanislau Gonçalves** - Congratula o executivo pela organização da Feira de Pernes, dizendo que foi a possível e concorda com a revisão prevista das taxas a serem aplicadas. Relativamente ao Mouchão considera ser uma boa notícia a retirada do depósito de água do projeto e questiona qual o acesso previsto para os meios de socorro. Acerca da viatura de transporte de crianças sugere que os possíveis lucros da Festa de Santo António revertam a favor da aquisição da mesma uma vez que o valor atribuído pela CMS não é suficiente. Espera que o projeto "Alviela 7.7" seja uma realidade e que seria a primeira vez que via ambos os rios limpos. Discorda da proposta da transferência do posto de correios para a sede da Junta de Freguesia, considerando que o fato de este serviço estar separado traz benefícios e mais movimento ao mesmo. Refere ainda que este posto é o que tem mais movimento no Concelho e que o executivo pode contar com o apoio da CDU para fortalecer a posição de manutenção do posto de correios neste local separado dos restantes serviços tal como se encontra neste momento. Sugere por isso que se faça pressão junto dos CTT para melhorar as condições financeiras e assim ser possível a colocação de mais um funcionário. Afirma por fim que o posto de correios também beneficia o comércio local uma vez que quem vem aos correios frequenta esse mesmo comércio. No que diz respeito às viaturas abandonadas alerta para que não sejam esquecidas as que se encontram fora da vila nomeadamente no Largo do Outeiro. \_\_\_\_\_

**André Ribeiro** – Relativamente à Feira de Pernes, acredita que se fez o possível para a situação atual, mas se o objetivo é que a mesma cresça e que seja a "Festa de Pernes", esta tem que voltar ao centro da vila, ao Largo do Rossio e às ruas envolventes, uma vez que acredita que o espaço é suficiente para albergar os atuais feirantes e que mais do que uma feira de feirantes este deverá ser o evento maior da localidade, com as tradições vivas no centro da vila e com muita atividade cultural e social, a verdadeira festa anual dos PERNENSES. No que diz respeito ao trânsito concorda que existem alterações necessárias principalmente nas ruas atrás da sede da Junta de Freguesia. Acerca do projeto "Alviela 7.7" questiona se já existe um projeto detalhado ou se o mesmo ainda está em fase de elaboração. Considera ainda que o

grande movimento que o posto dos correios apresenta é devido à sua localização no centro da vila e não por estar separado da sede da Junta. \_\_\_\_\_

**Presidente da Junta** – Afirma que o serviço de proteção civil está atento à questão do socorro no Mouchão Parque. No que diz respeito à aquisição da carrinha de transporte de crianças dá conhecimento que na próxima reunião com as associações e coletividades tem intenção de apresentar a proposta de que os possíveis lucros da Festa de Santo António revertam a favor da aquisição da mesma. O posto do correio é uma matéria sensível, afirmando que o mesmo acaba por ter muitas horas sem movimento e que em várias outras Juntas de Freguesia do concelho ambos os serviços já se encontram juntos. Relativamente à opinião da bancada do PSD sobre a Feira de Pernes coloca várias dúvidas. Apresenta uma proposta para a realização de uma feira no início do mês de novembro, intitulada de “Febras e Broas”, com produtos regionais e febras no cepo que funcionará como teste para a feira Anual de Pernes. No que diz respeito ao projeto “Alviela 7.7” informa que o mesmo está a começar a ser elaborado pela CMS. \_\_\_\_\_

**Luís Ferreira** - Parabeniza o executivo pela feira de Pernes, dizendo que com poucos dias de trabalho não se podia exigir mais. Questiona se a viatura de transporte de crianças está legal até à Festa de Santo António e sugere que seja feita a tentativa da aquisição da mesma antes dessa data pedindo apoio a outras entidades além do Município, dando o exemplo da Santa Casa da Misericórdia de Pernes e da Caixa de Crédito Agrícola. Sugere ainda que a carrinha antiga seja negociada com o Atlético Clube de Pernes. Pergunta também ao executivo qual o acesso previsto para pessoas com mobilidade reduzida, no do projeto Mouchão. \_\_\_\_\_

**Presidente da Junta** – Esclarece que o acesso ao Mouchão Parque por pessoas com mobilidade reduzida tem que ser feito pela ponte da margem direita do rio. No que diz respeito à carrinha da Junta informa que a mesma já não tem condições para transporte de crianças há vários anos e considera que a venda desta ao ACP seria apenas o transferir de um problema uma vez que também iria servir para transportar crianças. Afirma ainda que o executivo vai tentar arranjar solução para que a aquisição de uma nova carrinha seja uma realidade antes das festas de Santo António. \_\_\_\_\_

**João Semião** - Afirma que o regresso da feira ao centro da vila seria um passo atrás, uma vez que o espaço do rossio é reduzido. Sugere que se tente a aquisição do espaço atual junto da família Torres e se façam melhoramentos no mesmo, como por exemplo a construção de casas de banho entre outros. \_\_\_\_\_

**Ana Isabel Nogueira** - Explica que o funcionário do posto de correios tem formação para trabalhar com o programa do Espaço Cidadão e que atualmente não está a ser aproveitada. Considera que pode também ser estudada, para a aquisição da viatura de transporte de crianças, a criação de um leasing ou de uma outra opção de crédito. \_\_\_\_\_

**Presidente da Assembleia de Freguesia** – Concordou com a passagem do balcão dos correios para o edifício da Junta e considera que se deverá negociar com os CTT para que, pelo menos, atribuam à Junta parte do valor que atualmente pagam de renda a um privado. Manifestou também que gostaria de ver a feira de Pernes voltar ao centro da vila. De seguida considerou necessário falar em assuntos que gostaria que não fossem esquecidos: Relativamente ao Pavilhão das Eiras, refere que já se investiu

lá 70 mil euros pelo que considera que se deva rentabilizar este equipamento, não o podendo deixar de novo ao abandono. É necessário criar todas as condições para que seja colocado ao serviço da população como um pavilhão multiusos. Este espaço poderia acomodar eventos como por exemplo o festival do azeite poupando assim à Junta vários milhares de euros uma vez que deixaria de ser necessário o aluguer de tendas para a execução de eventos. Afirma que esta ideia surge uma vez que é um dado adquirido que o pavilhão da escola D. Manuel I vai ser uma realidade e que segundo notícias públicas será lançado novamente a concurso. Devemos olhar todos para toda a zona norte da vila, nomeadamente para a Urbanização da Fonte do Amigo com alguma atenção e dar o apoio que estiver ao nosso alcance para que a situação atual em que se encontra se altere, pois será seguramente uma mais valia para a nossa terra. Questiona ainda o executivo se em relação à escola EB1 +JI tem previstas ações para que sejam resolvidos os problemas dos maus cheiros e remodelação das casas banho deste equipamento. \_\_\_\_\_

**Presidente da Junta** – Afirma ter ideias relativamente do Pavilhão das Eiras e que primeiramente vai ser concluída a limpeza do seu interior. Afirma que aquele espaço tem que voltar a ter vida e ser utilizado como um espaço multiusos. No que diz respeito à urbanização junto ao Pavilhão da Eiras informa que o executivo brevemente irá fazer uma abordagem ao proprietário afim de ser encontrada uma solução para aquele espaço. Abordando o problema da Escola JI+ EB1 dá conhecimento que solicitou esta semana à Sra. Vereadora da educação Dra. Inês Barroso, uma requalificação profunda da escola, incluindo o pátio, as casas de banho e outros problemas detetados. Afirma também que vai disponibilizar os contratos do posto de combustível e do posto de correios a todos os eleitos. Agradece ainda a forma como os eleitos participaram nesta sessão e consolida que esta vai ser a postura do executivo ao longo do mandato. \_\_\_\_\_

**Presidente da Assembleia de Freguesia** - Abordou também a situação das lojas propriedade da junta no Largo do Rossio, afim de saber se existe algum projeto para este espaço, uma vez que se encontram num sítio nobre da vila e sendo propriedade da junta não se deverão manter como estão. Por fim questiona o executivo se sabe o motivo de a praça do peixe apresentar uma parte pintada e outra não. \_\_\_\_\_

**André Ribeiro** – Questiona a existência de alguma novidade sobre o processo do pavilhão desportivo da Escola EB D. Manuel I. Congratula o executivo por já ter oficiado o município para uma intervenção profunda na Escola JI+ EB1. \_\_\_\_\_

**Presidente da Junta** – Informa que o executivo vai adquirir um cilindro para oferecer à Escola JI+EB1 de Pernes. No que diz respeito às lojas do Rossio afirma ser inqualificável o estado a que chegou o antigo café do Largo do Rossio e dá conhecimento que o Atlético Clube de Pernes demonstrou interesse em recuperar o mesmo e ali instalar um café. Esclarece que foi solicitado a todas as outras associações de Pernes um parecer acerca desta situação. Acerca da pintura da praça do peixe, e de acordo com as informações que apurou, foi a própria comerciante que pintou a sua parte. Relativamente ao Pavilhão desportivo da Escola D. Manuel I, dá conhecimento que foi novamente lançado o concurso para a empreitada, desta vez pelo valor de dois milhões e duzentos mil euros. \_\_\_\_\_

**Presidente da Assembleia de Freguesia** – Afirma que não gostaria de terminar a sessão sem falar da poluição e questiona se é possível saber algo mais acerca do



crescimento previsto para mais um pavilhão de porcos ao lado dos que estão em construção. Considera importante aproveitar o conhecimento e o apoio do Sr. Vereador Nuno Russo nesta temática e afirma que ele tem, seguramente, a capacidade de ajudar a perceber o que ali se está a passar. Lamenta a não existência de legislação sobre ventos e cheiros, mas afirma que seguramente existirá legislação que impeça que se deteriore a qualidade de vida de toda uma população. \_\_\_\_\_

**Presidente da Junta** - Dá conhecimento que o Vereador Nuno Russo irá promover com os proprietários, e se possível com uma visita ao local, uma reunião conjuntamente com o executivo e toda a Assembleia para que sejam esclarecidos e informados do que se está ali a construir. \_\_\_\_\_

**Presidente da Mesa da Assembleia** - Não havendo mais intervenções dá por terminada a Assembleia, agradecendo a presença de todos e desejando um excelente 2022 \_\_\_\_\_

Assim se encerrou a sessão, da qual, para constar, se lavrou a presente ata, que depois de lida e aprovada vai ser assinada pelos eleitos presentes. \_\_\_\_\_

Sérgio Alexandre Magalhães Tormenta \_\_\_\_\_

Patrícia Carla Araújo Gonçalves Afoito \_\_\_\_\_

Leonardo Alexandre Gião Santos \_\_\_\_\_

Anabela Rodrigues Piçarra Batista \_\_\_\_\_

Luís Miguel da Silva Ferreira \_\_\_\_\_

Guilherme Miguel Jorge Pereira \_\_\_\_\_

Carlos Alberto de Almeida Maria \_\_\_\_\_

André Eduardo Marques de Oliveira Afoito Ribeiro \_\_\_\_\_

Estanislau Gonçalves \_\_\_\_\_

